

de enfermos en camillas y para botiquín de urgencia y cocina.

10. El parque sanitario remitirá con oportunidad á los indicados hospitales el material quirúrgico de investigación clínica ó diagnósticos y efectos de curación necesarios atendido su número de camas, y pondrá á disposición de la Administración militar el material sanitario de trenes que así mismo corresponda, así como también un carruaje de ambulancia con sus correspondientes atalajes, á cada uno de los hospitales, con excepción del de la Coruña.

11. El laboratorio central de Sanidad militar remitirá á los indicados hospitales los medicamentos y utensilios de farmacia necesarios, atendida la nueva dotación de camas de los mismos.

12. Los referidos hospitales y ambulancias serán dotados con el personal necesario de plana menor de Sanidad militar.

13. La brigada sanitaria adquirirá el ganado correspondiente para las cinco ambulancias que se mencionan y los remitirá á los hospitales referidos.

14. Los jefes de Sanidad de los puntos de partida de los trenes sanitarios nombrarán en cada expedición el personal médico y sanitario que debe acompañarla, teniendo en cuenta el número de enfermos trasportados.

15. Los gastos de material, ganado y transporte en estos servicios se cargarán al crédito extraordinario de la guerra.

A VUELA PLUMA

Duras parece que son, como presumíamos, las condiciones impuestas por los Estados Unidos para ajustar la paz.

La codicia y el orgullo hanse subido á la cabeza de los yanquis que, olvidando su fingido papel de redentores de Cuba, toman resueltamente el de conquistadores de lo ageno.

Y es lo triste que pueden imponer su voluntad por medio de la fuerza, sin que les vaya á la mano ninguna nación de Europa; de suerte que España no negocia la paz, sino que la compra al desapiadado vencedor.

Solo la fiebre amarilla, el vómito, el tifus y quizás mañana los mambises y los tágals pueden oponer alguna limitación á las altanerías exigencias de los yanquis.

La Capitania general de Cataluña ha publicado la siguiente circular:

«Capitania general de Cataluña.—Cuarto Cuerpo de ejército.—Estado mayor.—Circular.—De orden de S. E. queda prohibida la publicación de toda noticia sobre alteración del orden público que no tenga carácter oficial, así como la de las que hagan referencia á la llegada de vapores trasatlánticos á puertos de las Antillas.—Barcelona 31 de Julio de 1898.—El General Jefe de E. M.—P. A.,

El Coronel 2.º Jefe, F. de Tamayo.»

Va á dar gusto leer los periódicos con tanta cortapisa como se va poniendo al ejercicio de la profesión.

Aprovechando el aumento que en el caudal de sus aguas experimentó ayer el Ebro, á eso de las once de la mañana remontó la corriente de nuestro rio el vaporcito *Ciudad de Tortosa*, que se hallaba amarrado frente á la *Illa de Alberni*, anclado en las inmediaciones del Mercado, en espera de ocasión oportuna para reanudar sus interrumpidos viajes á Amposta y poblados ribereños.

El señor gobernador civil de esta provincia hace saber que, en virtud de la petición formulada por D. Telesforo Garriga Abarcat que solicita establecer una barca de paso en el rio Ebro, punto denominado «Jesús y María», se instruye expediente y se anuncia lo solicitado para las reclamaciones que consideren procedentes dentro el plazo de 30 días.

Para dar colocación á todos los jefes y oficiales del ejército de Cuba, se establecerán las comisiones de catastro, en las que cabrá mucha gente, quizá más de la que regrese y desee obtener colocación.

Vagan por nuestra ciudad algunas gitanas que al menor descuido se introducen en las habitaciones, apoderándose de lo que les viene á mano.

Llamamos la atención del vecindario sobre tales *pájaras*, y las recomendamos á los agentes de la autoridad.

Puede asegurarse que, aunque nada ha dicho en concreto el Gobierno, se publicará en breve el decreto prorogando la prohibición de exportar cereales.

El ministro de Hacienda ha recibido varias excitaciones en este sentido y son muchos los gobernadores de provincias que han teleografiado al Sr. Capdepón expresando el deseo de la opinión de que no se permita la exportación de cereales para impedir que el hambre impere este invierno en España.

Un niño de ocho años de edad, llamado Joaquín Pedret Cid, jugaba ayer mañana en el puente de hierro que atraviesa la carretera de Barcelona, cerca del Parque, y tuvo la desgracia de caer, resultando con algunas contusiones en el pié izquierdo, que le fueron curadas por el médico D. José M.ª Piñana.

Escriben de Gibraltar:

«Hace días un sugeto, natural de esta plaza, en delegación del cónsul norteamericano, fué á Tánger con objeto de organizar tahonas que elaboraran pan para los americanos, caso que llegasen á Tánger; pero el sugeto de referencia, en vista de la oposición que le hizo el vecindario, se tuvo que volver, no sin que unos cuantos tangerinos le calentaran las costillas á fuerza de palos, en castigo á su osadía de bucar provisiones para los americanos en pueblo donde los aborrecen de veras, como sucede en Tánger.»

A propuesta de nuestro amigo el teniente de Alcalde señor Biarnés, el Ayuntamiento, en la sesión celebrada ayer, acordó dar un voto de gracias al alguacil de Jesús Sr. Morelló por el servicio que prestó días atrás sacando del rio un niño que estaba á punto de ahogarse.

A los 80 años de edad ha fallecido en el real sitio de San Ildefonso el señor marqués de San Carlos.

Era el finado hombre de excepcional cultura, hermosas prendas de carácter, monárquico ferviente y adicto en política á las ideas conservadoras.

Desempeñó con acierto altos cargos diplomáticos y la subsecretaría del ministerio de Estado.

Su muerte ha sido unánimemente sentida.

Los restos mortales de tan ilustre caballero serán conducidos al panteón de la familia erigido en León.

Descanse en paz.

A las personas que padezcan de alguna afcción en la boca ó tengan cariada alguna de las piezas que forman el sistema dentario, les recomendamos la adquisición de un frasquito de EUCALYPTOL.

Puntos de venta: Drogueria de Carpa, Farmacia de Monner y Peluqueria de Querol.

El Sr. Castelar ha entregado en la tesorería de la Cruz Roja la cantidad de 8.215'90 pesetas que le fueron remitidas por el vice-cónsul de Punta de Arenas (América), procedentes de la Junta patriótica española de aquella ciudad y con destino á los soldados heridos y enfermos.

Las aguas del Ebro, á consecuencia sin duda de que la tormenta de anteayer alcanzó su cuenca superior, han experimentado un ligero ascenso en su caudal.

De las tropas que regresen de Cuba se licenciará hasta el reemplazo del 95, quedando en filas únicamente el 96 y 97, que se repartirán en los distintos cuerpos de la Península, siempre que algunos no quieran pasar voluntariamente á determinada colonia.

En el tren especial de baños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á Ampolla, 4 pasajeros en segunda y 95 en tercera clase.

El número de vapores y buques de vela matriculados en la Comandancia de Marina de Tarragona es en la actualidad el siguiente:

Vapores, 1 con 427 toneladas y 85 caballos.

Veleros, 16 con 1.146 toneladas.

Total, 17 buques con 1.583 toneladas.

Dice el «Diario del comercio», de Tarragona:

«Es altamente censurable y escandaloso, y no sabemos cómo calificar, lo que con tanta frecuencia viene ocurriendo con la poderosa compañía de ferro-carriles del Norte.

Un empleado de esta Delegación de Hacienda recibió ayer un baul que desde Galicia le remitía su familia, anunciándole en carta que el contenido era ropa de vestir. Retirado el equipaje de la estación y abierto en su domicilio, se encontró, en vez de la ropa que se le indicaba, un súcio y

asqueroso saco lleno de cascotes y trozos de ladrillo.

Inútil hacer reclamaciones, porque la Compañía no ha de atenderlas por considerarse inviolable é inexpugnable, pues aquí lo más práctico es que el público averigüe la manera de resarcirse de los continuos perjuicios que le irroga la tal compañía del Norte, que en ninguna ocasión se ha tomado la molestia de investigar quiénes son «los ladrones» que prestan servicio en la misma.

Según «La Correspondencia de España», en los últimos tres años hemos perdido 39 buques de guerra y 40 mercantes.

Con motivo de la tan discutida rendición ó capitulación de Santiago de Cuba, se ha dicho por ahí que era el caso más honroso para nuestro valiente ejército y único en la Historia de España, y esto no es completamente cierto, pues haciendo justicia al heroísmo demostrado siempre por nuestros soldados, hemos de manifestar que, según leemos en una obra del gran historiador señor Lafuente, el día 2 de Agosto 1526, los españoles, en número de 800, agotados todos los recursos y cercados por un ejército de 15.000 hombres, se vieron obligados á capitular, en tan honrosas condiciones, que les fué permitido retirarse con armas y banderas.

Esta es la verdad.

Anteayer, a las seis y media de la tarde, hubo un amago de incendio en la chimenea de la casa núm. 20 de la calle Mayor de Santiago, siendo sofocado por algunos vecinos y los dependientes de la alcaldía Pedret y Plá.

Un despacho de Washington dice que el monitor acorazado «Monterey», que se halla camino de Filipinas, irá también á la isla de Yap, donde enarbolará el pabellón americano. Esta isla es una de las principales del archipiélago de las Carolinas. Mide 200 kilómetros cuadrados y tiene 9.000 habitantes. La colonia europea se compone en su mayor parte de alemanes dedicados á la exportación del coprah.

Después de las anexiones de la isla Hawai, de la isla Guahan, en las Marianas, y de la isla Wake, ésta es la cuarta anexión que realizan los Estados Unidos en la Oceania.

Anteayer, copiándolo de La Opinión, de Tarragona, decíamos que probablemente entraría en la anunciada combinación de gobernadores el de esta provincia Sr. Román Vega; pero la noticia parece no ha resultado cierta, por cuanto el *Diario del Comercio* le niega todo fundamento en las siguientes líneas, que á fuer de imparciales transcribimos:

«No le faltan á nuestra dignísima autoridad civil méritos y condiciones para que el Gobierno piense en su ascenso; pero precisamente teniendo en cuenta sus cualidades, se le confió el mando de esta provincia, en el cual permanecerá hasta consolidar la gestión que con general aplauso viene desenvolviendo.»

Una vecina de esta ciudad, que desde hace cerca de veinte años estaba casada, sin haber tenido fruto de bendición, dió á luz anteayer con toda felicidad una robusta niña.

En San Petersburgo ha sido descubierto un complot para atentar contra la vida del czar.

Bajo el pavimento de una iglesia que acaba de construirse y cuya inauguración había de presidir el emperador, se ha encontrado una mina destinada a volar el edificio.

Ha sido preso el arcipreste de la iglesia.

Dicen de Llerena (Badajoz) que una anciana de 70 años se ha suicidado por haber recibido la noticia de que sus dos únicos hijos habían perecido en la guerra.

La noticia de que el general Toral será sometido a un Consejo de guerra a consecuencia de la rendición de Santiago, ha provocado en los Estados Unidos comentarios tan curiosos como este de la *Saint Louis Republic*, que ha sido reproducido por otros periódicos:

«Si el general Toral tuviera sentido común, se quedaría en los Estados Unidos, se haría ciudadano americano y se presentaría candidato para el Congreso. Pero Toral es español y le falta sentido común.»

Tales consejos dan idea del desprecio que sienten los yanquis por las leyes del honor, que son para ellos cosa tonta y propia solo de tontos.

Se ha confirmado oficialmente que además del heroico Lazaga sucumbieron gloriosamente en el combate de Santiago los oficiales 1.º, 2.º y 3.º del *Almirante Oquendo*.

En Berlín y en toda Europa ha causado hondísima impresión la publicación de la carta de Bismarck escrita en 1890 al Emperador para notificarle su dimisión.

Editada por el Sr. Bosch, esta carta es una protesta bastante áspera, casi violenta, contra la sujeción a que el novel Emperador quería condenar al viejo Canciller.

La divulgación de este documento fué dispuesta por el mismo príncipe de Bismarck para después de su muerte. Es de prever un gran escándalo, pues se asegura que la disposición del finado alcanza a otros documentos por el estilo.

El Gobierno ha dictado una real orden autorizando a D. Ambrosio Ristori para hacer los planos y el presupuesto del buque submarino de su invención que será construido en el arsenal de Cartagena.

Elamamos la atención de la compañía arrendataria de tabacos respecto a la pésima calidad de éstos en los cigarrillos hechos en Valencia y otras fábricas, especialmente en las cajetillas de 40 y 60 céntimos.

El tabaco es cada vez más malo, y la envoltura resulta podrida y llena de agujeros que dificultan fumar.

Calzado a medida

Zapatería de Moreso.

Parece que a todos los jefes y oficiales que vengan de Cuba se les darán seis meses de licencia, para que descansen de las fatigas de la campaña.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

Hoy se habla mucho en Alemania y Francia del híbrido de trigo y centeno, de Schlnsted, y parece que á no dudar tiene verdadera importancia. Fué obtenido por monsieur C. Behrens, agricultor alemán. Mr. Grandeau, tan conocido por sus trabajos agrícolas, ha hecho notar el gran interés que encierra, pues el centeno por su rusticidad, por su adaptación a los terrenos pobres, por la facultad de madurar a grandes altitudes y el trigo por la escogida calidad de pan que proporciona, hacen un conjunto digno de ensayarse en ciertas tierras de nuestro país. El resultado de las experiencias parece que no ha sido del todo satisfactorio, pero ya después de muchos cruzamientos sucesivos se ha conseguido una planta en la cual los caracteres del trigo y del centeno se presentan tan unidos y mezclados, que dá esperanzas de conseguirse un híbrido de gran porvenir.

¿QUÈ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala **garantiza la cura y operaciones** tal como prometerá; de lo contrario, no **cobrará honorarios**. Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios (v. Puente)

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Eusebio Roch Segarra.—María Angelina Carmen Vila.—Emilio Mestre Barreno.—María de la Cinta Fortuna Zaragoza.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

Carta abierta

A mis queridos amigos

Sociedad Velocipédica de Tortosa

Admiro y aplaudo, queridos amigos míos, esas briosas muestras de progreso y perfeccionamiento en el arte del *pedal*, de que dan gallarda prueba todas las tardes varios socios de esa distinguida Sociedad, haciendo el *record* de Tortosa a la Ampolla y sorbiéndose los veinte y cinco kilómetros, como quien se toma un sorbete, en una hora, que en algunos, como Venetz, es corta y en otros resulta larga; y como las aplaudo y admiro yo, entusiasta de todas las manifestaciones del *sport*, las aplaudo entusiastas por amor pátrio, por *tortosinismo*, las muchas y bellas y saladas bañistas que son el mejor ornato y gala de estas playas y las que, llenas para mí de una deferencia inmerecida, ruéganme hoy que sea para con ustedes intérprete de sus sentimientos y de sus deseos. Cumplido, pues, el primer encargo, paso

al segundo, que es el mas importante, el mas espinoso y el mas difícil.

Como obligado corolario de la admiración que todos sin escepción sienten por los bravos campeones de un *sport* tan sugestivo, deploran estas bellas y adorables bañistas que esas expediciones cotidianas sin organización ni plan alguno resulten deslucidas por falta de sus aplausos, que gustosas prodigarían al vencedor, y estén ignoradas por carencia de un *reporter velocipédico* que saque a la luz de la publicidad las peripecias é incidentes del viaje, el resultado de la lucha y los nombres de los vencedores en esos *matches*, donde se aguilata el esfuerzo de nuestros velocipedistas.

Para evitar, pues, todos estos inconvenientes y a la vez para convertir estas expediciones en una fiesta veraniega de grandes atractivos, entienden estas elegantes, bellas y amables bañistas, que en un día fijado de antemano, el domingo próximo, por ejemplo, podriase organizar una expedición velocipédica en esa, que saliendo a las cinco de la tarde, sería esperada en la carretera y en el hermoso *parterre* del *Hostal*, por toda la colonia veraniega de la Ampolla, que premiaría con sus aplausos, y quizás con algo más duradero y agradable, a los vencedores.

Además, como fin de fiesta, podria organizarse en el citado *parterre*, contando de antemano con la complaciente amabilidad de los señores de Llorens, una cena para los expedicionarios, a los que con gusto se sumarían no pocos amigos de esta colonia; y hasta un baile para que el sexo bello pudiera asociarse a los... postres.

Dejo, pues, a la consideración de mis queridos amigos y compañeros de *pedal*, los deseos de sus admiradores de ésta, y me retiro por el foro, convencido de que la caballerosidad, distinción y buen gusto de la *Sociedad Velocipédica de Tortosa*, no ha de desairar a tanta belleza, sal y gracia, que ya suspira por la próxima fiesta.

UNO DEL ARTE.

Ampolla 2 de Agosto de 1898.

CORREO DE MADRID

3 de Agosto de 1898.

Combate glorioso

Un despacho particular de la Habana dice que en Pinar del Río, cerca de Guanés, un destacamento de tropas españolas ha realizado un acto verdaderamente heroico.

Componían dicho destacamento veinte soldados de infantería al mando de un sargento.

Una partida insurrecta compuesta de 400 hombres atacó aquella pequeña fuerza española, trabándose combate desigual y encarnizado.

Al cabo los insurrectos se batieron en retirada, sufriendo bajas, no pocas en número.

De nuestros veintidós soldados sólo quedaron en pie diez.

Estos recogieron diez muertos y un herido, resultado de aquel heroico combate.

Se cree que este puñado de héroes serán propuestos para la cruz laureada.

De Puerto Rico

Han desembarcado en la costa Sur de la isla de Puerto Rico tres batallones norteamericanos, al mando de los generales Blacke, Wilson y Henry, los cuales se unieron inmediatamente a las tropas del general Miles, poniéndose todos en marcha hacia la capital de la pequeña Antilla.

La repatriación de tropas

Comunican de Nueva York que el trasatlántico español *Alicante* ha comenzado ayer el embarque de los prisioneros españoles de Santiago de Cuba, para repatriarlos.

Han salido para Santander los señores marqués de Comillas y Gallagos para preparar la recepción de los capitulados de Santiago.

Con éstos parece que regresarán los tripulantes de la que fué escuadra de Cervera.

Los bolsistas

Los bolsistas se han reunido, acordando pedir que se señale como tipo para la liquidación el 53 por 100, y un entero y medio más para la liquidación del 30 de Julio.

En caso de no ser aceptada la proposición, témense quebrantos bur-sátiles.

La viuda de Vara de Rey

Ha sido recibida en audiencia por S. M. la Reina Regente la señora viuda del general Vara de Rey, muerto gloriosamente, como recordarán los lectores, en el combate del Caney.

S. M. la Reina ha dispensado benévola y cariñosa acogida a la visitante, prometiéndola sufragar de su peculio particular los gastos que ocasiona la estancia en la Academia militar de Toledo de D. Casto Vara de Rey, hijo del valiente general muerto en defensa de la patria.

De la paz

Hasta que se hayan tomado acuerdos definitivos, el Gobierno guardará reserva acerca del estado de las negociaciones.

Esta reserva se cree que durará hasta el sábado próximo.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Papelería, Librería
Centro de Suscripciones

DE **JOSÉ M.ª BERNIS**

Puente de Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves dias se abrirá al público este nuevo establecimiento.

Interin duran las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desparecen a las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PÉREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas; propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

TALLER DE CAMISERIA

DE D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas, 2—TORTOSA

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Pastillas Bonald

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA, CLORO-BORO-SÓDICAS CON MENTOL, CLORO-BORO-SÓDICAS CON GUAYACINA Y MENTOL

Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la

BOCA y la GARGANTA

Tos, ronqueras, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera)

MADRID

PAPELERIA

DE

BIARNES y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Saldaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHECOLATTE-JUNCOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
 PARA TODA CLASE
 DE
COMPOSTURAS

¡QUIERES RELOJES BUENOS Y BARATOS?

ANGEL, 9
TORTOSA

M. CLIMENT
 LOS ENCONTRAREIS
 EN LA
 Relojeria de